



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

JEFA DE GOBIERNO

GOBERNADORES CIERRAN FILAS CON LA PRESIDENTA PARA DEFENDER A MÉXICO.

Durante el Encuentro Nacional Municipal, encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum, los gobernadores morenistas y de oposición cerraron filas con la Titular del Ejecutivo para defender la soberanía del país ante el momento que se vivirá con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, y también para poner en marcha los programas a los que sean convocados. En un evento sin precedente y que reunió a 75% de los ediles del país -sin importar su afiliación partidista-, es decir a 2 mil 478, así como a los 32 gobernadores, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México es un país grande “y mientras permanezcamos unidos no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y juntos”. Señaló que el país es “grandioso” por su cultura y civilizaciones, además, por sus migrantes mexicanos que radican en Estados Unidos, ya que son trabajadores y han sabido sacar adelante “a nuestro país aquí en nuestro territorio y también en los Estados Unidos”. En el encuentro, la única del partido oficialista que tomó la palabra fue la **Jefa de Gobierno capitalino, CLARA BRUGADA MOLINA**, quien informó sobre los Senderos Seguros, pero también hablaron gobernadores de la oposición, quienes expresaron su respaldo a la Jefa del Ejecutivo. Durante su participación en el evento, el gobernador panista de Querétaro, Mauricio Kuri González, enfatizó la unidad nacional, ya que “es tiempo de tener solamente tres colores: el verde, el blanco y el rojo”. Momentos después, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, de MC, demandó “cerrar filas y estar más unidos que nunca”. En tanto, el mandatario de Durango, Esteban Villegas Villarreal, señaló que es un día histórico por todo lo que está haciendo la Presidenta, por lo que está convencido de que cuando se trabaja unidos, la Federación y municipios, se pueden hacer más cosas y más rápido. Antes del evento, el gobernador Américo Villarreal aseguró que su estado, Tamaulipas, está preparado ante la amenaza de deportaciones masivas con la llegada de Trump, ya que hay coordinación con la Presidenta Sheinbaum... **Uni. 6, Jor. 7, Ref. 1-4, Exc. 4, Mil. 1, Cró. 6, Fin. 1-32, Eco. 28, Pre. 18, Sol. 8, Her. 1-4, Raz. 1, 24 Hrs. 1-5, RÍ. 16, Bas. 1-2, Met. 13.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

CIUDADANA

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

#CASAPORCASA; ESCUCHA A CIUDADANOS. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** informó que será, el próximo jueves 23 de enero, cuando inicie la entrega del programa “Pensión Hombres Bienestar de 60 a 64 años” en la Ciudad de México. Al encabezar el recorrido del programa “Casa por Casa” en la colonia Portales, alcaldía Benito Juárez, la mandataria capitalina recordó que será el Gobierno Federal quien entregue este mismo apoyo a las mujeres. Acompañada por el alcalde de Benito Juárez, Luis Mendoza, la mandataria capitalina puntualizó que transformará la Calzada de Tlalpan, la iluminará para que “sea un lugar donde podamos salir a caminar a cualquier hora y esté bien iluminado y seguro”. Asimismo, dijo que “lo que decimos lo vamos a cumplir, no se trata de engañar a la gente y decir cosas que no”. Añadió que están en planes para ordenar las rutas de transporte que transitan por Calzada de Tlalpan. Destacó que en breve presentarán nuevas patrullas para aumentar la seguridad en esta zona y otras de la capital. Por su parte, el titular de la demarcación, Luis Mendoza señaló que “no hay varitas mágicas”, pero “sí hay intenciones, hay compromiso y hay trabajo”. Dijo que no importan los colores, sino el bienestar de la gente. **Her. 1.**

PROYECTAN LA LÍNEA 4 DEL CABLEBÚS. Ayer se realizó una reunión de primer nivel en la Jefatura de Gobierno para proyectar la ruta que seguirá la Línea 4 del Cablebús, la primera de las cinco que **CLARA BRUGADA** prometió para su administración. Está previsto que la ruta de este nuevo transporte tenga sus estaciones terminales en Pedregal de San Nicolás IV Sección, en la parte alta del Ajusco, y en Ciudad Universitaria. Además, para conectar con otros sistemas de movilidad, como la Línea 1 del Metrobús y rutas de RTP y del transporte público concesionado que corren por Periférico se prevé construir una estación en la zona de Perisur. Las góndolas del teleférico subirán a las zonas altas del sur de la ciudad de manera paralela a la carretera Picacho-Ajusco, por lo que servirán para desfogar el tránsito en la zona alta y media del Ajusco. La proyección es que se reduzcan los tiempos de traslado de las dos horas actuales a unos 45 minutos. Esta primera ruta de Cablebús bajo el gobierno de **BRUGADA** beneficiará a unos 65 mil usuarios al día, principalmente a los habitantes de colonias de difícil acceso, que padecen la falta de un transporte eficiente, como la zona de Pedregal de San Nicolás, en sus secciones I, II, III y IV, y el área de Miguel Hidalgo, en sus secciones I, II, III y IV. Las otras cuatro estaciones y la ruta definitiva de la Línea 4 del Cablebús se dará a conocer una vez que se haya descartado que los terrenos donde se pretenden construir estas no tienen algún impedimento jurídico, además de contar con el respaldo ciudadano, por lo que se llevarán a cabo asambleas en las colonias que pudieran verse afectadas. En tanto, continúa el proceso de diagnóstico y revisión de terrenos que inició la semana pasada. El pasado 8 de enero, el titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario del gobierno federal, Andrés Lajous, y los secretarios locales de Obras y Servicios y Movilidad, Raúl Basulto y Héctor Ulises García Nieto, respectivamente, recorrieron la zona para ver su viabilidad. “Este análisis forma parte de los esfuerzos para garantizar un sistema de transporte eficiente y accesible que beneficie a las comunidades de esta zona de la #CapitalDeLaTransformación”, publicó la Secretaría de Obras en su cuenta de X. **Exc. 18.**



APOYARÁ LA SECRETARÍA DE TRABAJO CON 140 MDP A 860 COOPERATIVAS. Con un presupuesto de 140 millones de pesos, la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo apoyará este año a 860 cooperativas, entre ellas 20 de cuidados, para la creación de cuneros comunitarios (Cucos). De acuerdo con las reglas de operación publicadas en la Gaceta Oficial, cada organización beneficiada deberá tener al menos 10 personas y recibirá una ayuda económica de hasta 1.4 millones de pesos. Estas cooperativas tendrán bajo su responsabilidad el cuidado de niños y niñas de entre 45 días y tres años y dos meses de edad, actividad que deberán realizarse en un espacio de al menos 50 metros cuadrados, con capacidad mínima operativa de atención para 22 menores edad. Las organizaciones deberán estar basadas en principios de solidaridad y autogestión, contribuyendo a garantizar el bienestar de la colectividad, y con el propósito de satisfacer necesidades individuales y colectivas, así como a generar empleos de calidad en este sector, expone el documento. También se apoyará a 25 cooperativas constituidas formalmente con un mínimo de 30 personas, con el propósito de satisfacer necesidades individuales y colectivas, que podrán recibir un apoyo directo de 800 mil pesos. En total se beneficiará a 750 personas. Con el subprograma de creación de empresas sociales se busca crear 550 sociedades cooperativas con un mínimo de cinco integrantes dedicadas a la producción, distribución, comercialización de bienes o servicios. En este caso se ayudará en total a 2 mil 750 personas, que recibirán un apoyo de 80 mil pesos en dos entregas por cooperativa para contribuir a su constitución formal y ser fuente de inclusión productiva y laboral de sus integrantes, así como una asistencia técnica especializada y capacitaciones para consolidar su proyecto productivo. La meta de la población objetivo que se plantea atender por medio del programa Economía Social de la Ciudad de México 2025 es beneficiar a cuando menos 5 mil 68 personas, 60 por ciento mujeres y el resto hombres. Por otra parte, el Gobierno de la Ciudad de México anunció que el jueves 23 de enero se hará la primera entrega de apoyos de la extensión del programa de la pensión universal a las personas de 60 a 64 años. **La mandataria capitalina, CLARA BRUGADA**, explicó que el gobierno federal apoyará a las mujeres de ese rango de edad, pero para que nadie se quede atrás, su administración dará la ayuda económica a los hombres de ese grupo etario. **Jor. 30, Grá. 2.**



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

COLUMNAS

EL CABALLITO. *Reactivan la entrega de apoyos sociales en CDMX.* Nos hacen ver que a partir de la próxima semana el Gobierno de la Ciudad de México, que encabeza **CLARA BRUGADA**, reiniciará la entrega de apoyos económicos de los programas sociales para 2025, pues a partir del jueves 23 de enero se comenzará a dispersar la ayuda de la pensión para hombres de 60 a 64 años, el único programa que todavía no se había echado a andar por la presente gestión. Además, a partir del 20 de enero, los jóvenes universitarios podrán hacer su registro para ser acreedores a la beca para transporte con la que podrán obtener mil 500 pesos para este primer semestre. Los programas sociales no se detienen. **Uni. 17.**

ASTILLERO por Julio Hernández López. En esta columna se incluye una foto donde aparece la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA** junto con la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo. Se lee en el pie de foto: “ENCUENTRO EN EL WORLD TRADE CENTER. La Presidenta encabezó ayer el Encuentro Nacional Municipal 2025, el cual logró reunir a gobernadores y 75 por ciento de ediles del territorio nacional”. **Jor. 12.**

REPÚBLICA H por Sofía García. Todo está listo para la Fitur 2025, que dará inicio la próxima semana en España. México estará representado por diversos estados, incluyendo la Ciudad de México, Quintana Roo y Tlaxcala, liderados por **CLARA BRUGADA**, Mara Lezama y Lorena Cuéllar, respectivamente. Estos destinos nacionales presentarán su riqueza cultural y turística, destacando la diversidad que caracteriza al país. **Her. 8.**

MONEDA EN EL AIRE por Jeanette Leyva Reus. Las reuniones de gobernadores con la presidenta Claudia Sheinbaum han sido constantes en estos primeros meses de su administración, así como alcaldes en su mayoría de los municipios más poblados, pero ahora el encuentro también incluyó la invitación a los dos mil 475 ediles de todo el país para entablar un acuerdo en conjunto en diversos temas. La presidenta igual se ha reunido con legisladores y empresarios para trazar la línea a seguir en varios frentes, unos ya englobados en el llamado Plan México, y ahora en temas en donde los tres órdenes de gobierno se inmiscuyan para que puedan llegar a todo el país a través de los municipios. El encuentro con todos los alcaldes en el World Trade Center (WTC) ubicado en la delegación Benito Juárez, que es por cierto, gobernada por el panista Luis Mendoza y donde fue **CLARA BRUGADA gobernadora anfitriona**, todo parecía una fiesta, sólo hay que ver las redes sociales de los principales presidentes municipales para mostrar que estaban en la Ciudad de México, eso sí, el punto a destacar, es que sin importar partidos políticos todos fueron convocados y la gran mayoría asistió, lo que abre una oportunidad de diálogo. El tema principal es que tras las modificaciones a la Constitución en favor de los pueblos indígenas y afromexicanos para este año, se destinó la creación de un Fondo para la Infraestructura Social que deberá dirigirse a ese segmento de la población y que fue suscrito por los gobernadores, recursos que se prevé sean destinados vía asambleas; ojalá el camino quede bien establecido, ya que en muchas zonas las mujeres no tienen derecho a casi nada, ya sea por el narco o por usos y costumbres. **Fin. 6.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

ALTAVOZ por Salvador Guerrero Chiprés. Desde una de las colonias icónicas de la alcaldía Benito Juárez, donde se asentó la Hacienda de Nuestra Señora de la Soledad de los Portales y nacida oficialmente en 1914, se exhibe una estampa democrática de la Ciudad de México, Un momento sin ninguna relación con partidos, colores o filias. **CLARA BRUGADA, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, y el alcalde Luis Mendoza en la jornada Casa por Casa. No se trata de morenistas ni panistas. Otros tiempos y otros vientos. Entendimiento. El Gabinete de la CDMX y la Fiscal General de Justicia, Bertha Alcalde Luján, con una mística común: servir. Estrategias de un acercamiento con la ciudadanía para la atención de sus principales problemas: iluminación, bacheo, poda de árboles, seguridad... Escenas de la realidad que dan sentido a los estudios de opinión. En México, señala el análisis más reciente de Latinobarómetro respecto a la democracia en el continente, hay un creciente optimismo. Un incremento de 38 puntos porcentuales entre 2018 y 2024-correspondientes al sexenio de Andrés Manuel López Obrador- en la percepción de que en el país se gobierna para beneficio de todo el pueblo y de 22 puntos en quienes creen que se está progresando. Las razones de ese avance, destaca el estudio, están en la confianza en los liderazgos políticos y su capacidad de solucionar los principales problemas de sus comunidades. Políticas sociales enfocadas en atender las necesidades de las y los más vulnerables, garantizadas en su continuidad y profundización por la Presidenta Claudia Sheinbaum. Programas como Casa por Casa o Zócalo Ciudadano, con la participación de diversas dependencias, entre ellas el C5, son una oportunidad para refrendar la importancia el trabajo colaborativo y acercamiento territorial. **Bas. 12.**

CRIMEN Y CASTIGO. *Brugada celebra, pese a la incongruencia.* La columna recuerda que CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno arrancó su programa para transformar y visibilizar a los Pueblos Originarios. También señala que recientemente visitó el pueblo de San Juan Tlihuaca en la alcaldía Azcapotzalco. **Uni. 23.**